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证券代码：002940                        证券简称： 昂利康 

 

浙江昂利康制药股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2022-003  

投资者关系活动

类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他（电话） 

参与单位名称及

人员姓名 

中金 刘锡源，深国投-尚雅 1 期 成佩剑 

TEMASEK FULLERTON ALPHA PTE LTD  SunTony 

长城财富保险资产管理股份有限公司 胡纪元 

中国通用技术(集团)控股有限责任公司 程偲 

瀚伦投资大中华直通车私募投资基金 任靖 

上海勤辰私募基金管理合伙企业（有限合伙） 崔莹 

绿洲资本 陈君，国投信托-景泰复利 邹军辉，平安证券 李峰 

华夏财富创新投资管理有限公司 程海泳，西南证券 张锴 

华融证券股份有限公司 秦墅隆，沙钢投资控股有限公司 叶侃 

永赢基金-宁波银行 光磊 ，于翼资产 夏芳芳 

华夏基金管理有限公司 胥梦缘，兴聚财富 8 号-WM 朱节 

CIF ASSET MANAGEMENT LIMITED  WangBing Eric 

巨杉（上海）资产管理有限公司 谢宁宁 

深圳市尚诚资产管理有限责任公司 杜新正 

浦银安盛基金管理有限公司 褚艳辉 

LONGLI OVERSEAS INVESTMENT LIMITED  WangWei 

瀚伦投资大中华直通车私募投资基金 褚江敏 

宁波梅山保税港区圆合资本管理有限公司 陈家华 
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上海混沌投资（集团）有限公司 黎晓楠 

上海留仁资产管理有限公司 严舰 

Truth Capital HK Limited  BianPeter ，HD Capital  Shengnong Li 

福州经济技术开发区川海私募基金管理有限公司 朱思凝 

上海大威德投资有限公司 张亚北 

深圳前海行健资本管理有限公司 赵佳雍 

上海天猊投资管理有限公司 曹国军 

北信瑞丰（北京）投资管理有限公司 庞文杰 

汇华理财 Amundi BOC Wealth Management 车驰 

上海伯兄投资管理有限公司 蔡天夫 

三峡资本控股有限责任公司 吴华 

福建红移投资管理有限公司 马冬 

东方基金管理股份有限公司 许文波 

上海电气集团财务有限责任公司 赵梓峰 

诺安基金管理有限公司 曲泉儒 

Fullerton Clients Accounts  Yifei Liu 

温州嘉越投资管理有限公司 朱娜娜 

华宝信托投资有限责任公司 顾宝成 

浙江浙商证券资产管理有限公司 方一琛 

新余银杏环球投资管理企业（有限合伙）-银杏旗舰 1 号私募投资基

金 王光华，上海行知创业投资有限公司 周峰 

长城财富保险资产管理股份有限公司 田环 

时间 
2022 年 11 月 15 日 10:00 

地点 
电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

董事长助理：孙黎明 

证券事务代表：王燕红 
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投资者关系活动

主要内容介绍 

一、简单介绍公司情况 

1、昂利康主要三大块业务为：传统头孢原料药、酮酸和制剂业

务。 

头孢原料药业务：随着上游供应链的优化以及与川宁生物的长期

合作，公司未来将从传统的头孢拉定、头孢氨苄、头孢克洛三个品种

逐步拓展其他口服头孢原料药品种；工艺方面，头孢氨苄、头孢克洛

已实现运用酶法技术的规模化生产，剩下的头孢原料药品种正在进行

工艺的优化和变更，未来计划都将实现酶法技术规模化生产。 

酮酸业务板块：酮酸原料药现有产能为 300 吨，目前已接近设计

产能，未来公司将推进酮酸的工艺优化和扩产；其次，公司酮酸片已

申报注册，待 CDE 审核通过后，将形成酮酸原料药到酮酸制剂一体

化的布局。 

制剂业务板块：近几年，左氨氯地平片（左益）为公司制剂品种

的主要利润来源，由于地方集采的原因，左益的收入有所下降，公司

的策略是加快 OTC 市场转化率；另外，就目前公司的研发产品序列

及未来计划而言，预计每年都有新的产品落地，这将逐步丰富公司的

制剂品种，以消除左益单品种波动对公司的影响。 

2、科瑞生物的主要业务：目前主要分为植物源胆固醇业务、甾

体原料药及中间体业务、25-羟基维生素 D3 与普通维生素 D3 业务，

包括衍生物骨化醇系列产品以及植物源胆酸业务。 

植物源胆固醇业务：目前，植物源胆固醇为科瑞生物主要的收入

以及利润来源产品，由植物甾醇而来，较动物来源的胆固醇具有更高

的安全性，目前主要应用于高端化妆品以及 mRNA 疫苗，主要销售

客户为德国公司。 

维生素 D3： VD3 和 25-羟基 VD3 已实现小批量销售，目前处

于客户导入阶段。 

衍生的骨化醇系列产品：未来，公司将考虑维生素 D3、衍生物

骨化醇系列制剂一体化的布局。 

植物源胆酸：有望在 1-2 年内解决产业化问题，胆酸业务未来将
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成为科瑞生物主要业务之一。 

 

二、问答与交流 

1、科瑞生物植物源胆固醇的订单情况如何？这个德国客户与主

要的 mRNA 等等这些疫苗的企业有合作吗，是以经销商模式开展合

作吗？ 

答：科瑞生物与德国客户签订了 5 年期供应合同，双方规定了一

定量的标准，目前合同履行正常，是否有增量取决于客户市场的需求。 

科瑞生物供应给德国客户的植物源胆固醇主要应用于高端化妆

品及 mRNA，不是以经销商模式开展的合作。 

 

2、维生素 D3 及 25 羟基维生素 D3 的竞争策略是怎么样的，未

来切入的机遇是在哪里？维生素 D3 的市场情况？ 

答：第一，工艺上而言，VD3 和 25 羟基 VD3 均来源于现有植物

源技术平台，已经具备量产的条件；第二，海外市场对纯植物来源的

胆固醇具有一定的需求量。综上，科瑞在维生素 D3 包括 25 羟基 VD3

未来的市场定位主要在对植物源有特殊需求的客户群体，在海外还是

具备一定的市场空间。 

 

3、我了解到骨化醇单价是较高的，传统维生素 D3 成本还是要高

一点，但是如果做到骨化醇，是不是意味着成本的影响会没那么大？

目前骨化醇是什么样的格局，骨化醇全球的量应该也不大，目前制剂

这一端是否都在海外，是不是以进口品牌为主？ 

答：目前骨化醇系列产品的原料售价较高，所以维生素 D3 向下

衍生至骨化醇原料产品的成本对于售价而言影响较小。 

目前，市场骨化醇制剂的以进口为主，主要运用于骨质疏松、银

屑病等等疾病。从需求端来看，骨化醇的需求应该是比较大的，我们

对于未来市场是比较看好的，包括我们昂利康本身艾地骨化醇也已跟

合作伙伴在联合申报中，预计今年年底或者明年年初就能获得批准 
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4、胆酸的产品的竞争格局包括市场前景是怎么样的？这个产品

的利润率还是比较好的，那么是否有这块产品的收入、利润的指引？ 

答：市场上，胆酸产品主要为奥贝胆酸、熊去氧胆酸等等，目前

国内胆酸的生产工艺主要是以动物胆汁作为来源，全合成的胆酸主要

是国外厂家在供应，因此，我们看好植物源胆酸未来的市场。  

 

5、科瑞产品进行 GMP 认证的原由 

答：推进科瑞生物产品 GMP 认证主要出于以下几个方面：①甾

体药物的中间体可以向下游原料药业务拓展，可以增加附加值；②胆

固醇作为注射剂的辅料，目前国内合法的批文只有日本精化的动物源

胆固醇，在 CDE 待审的有两个植物来源胆固醇，分别为科瑞的胆固

醇和默克的进口胆固醇，均为 I 登记号。待 CDE 关联审评通过且生

产符合 GMP 认证后，科瑞的胆固醇产品可以作为国内核酸药物、

mRNA 疫苗的合格辅料来源，从现有市场看，作为药用辅料的胆固醇

的价格非常可观，这能大大提升科瑞的产品附加值；③胆酸、维生素

D3、 25 羟基维生素 D3 等产品未来均有可能转向药品领域，必须建

有符合 GMP 条件的生产车间。 

因此，基于公司对未来发展战略的考虑，公司将加快推进科瑞的

GMP 改造。 

 

6、目前 25 羟基维生素 D3 替代普通维生素 D3 在饲料里面应用

的进展是怎么样的，未来是能够实现全部替代呢还是部分替代  

答：25 羟基维生素 D3 较普通维生素 D3 售价更高，但活性亦高

于普通维生素 D3。未来全部替代亦或部分替代，则取决于市场的选

择。 

 

7、酮酸片、艾地骨化醇、七氟烷三个品种的应用领域不太一样，

未来的推广思路是怎么样的，是走集采呢还是做专业化推广？ 

答：这个要看品种分别对待，目前整个产品开发战略都是基于原

料药和制剂一体化来考量的，同步解决两端的研发和生产。对我们而
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言，进入集采是新上市品种最快的抢占市场的方式。从目前三个品种

来看，都会认真考虑集采的问题。当然，酮酸片从目前在审品种进度

和结合集采规则来看，短时间内有可能暂时不会被列入国采的范围，

所以短期来看酮酸片是推广品种，另外，公司在研的产品序列中肾病

也是一个主要的临床方向。 

 

8、酮酸片的市场竞争格局，利润空间，是否会进入集采？ 

答：目前，国内酮酸片市场最主要的厂家是费卡，另外，北京福

元也占据了一定的市场份额；公司子公司昂利泰是国内最主要的酮酸

原料药供应厂家，也是费卡的主要原料供应商之一。 

酮酸片主要应用于早期肾病，结合国内肾病的发病趋势，具有一

定的市场空间。 

从 CDE 在审品种进度来看，短期内，酮酸片可能暂时不会被列

入国家集采的范围。 

 

9、后续管线中存量的品种有没有值的关注的，原有品种集采是

否已经做完了，存量品种明后年增速能有多少？除了酮酸片、艾迪骨

化醇、七氟烷，其他增量的品种布局如何？ 

答：目前公司存量制剂的主要品种是口服头孢类制剂和左益。头

孢类制剂：未来将考虑依托口服头孢原料药的优势，争取尽可能多的

头孢类制剂品种通过一致性评价，参与集采；左益：公司一方面逐步

加快 OTC 市场的产品渗透率，另一方面将积极参与国采，努力争取

更多的份额。 

未来增量品种主要考虑有特色的制剂，最近 2-3 年的研发计划都

已在定期报告中披露了 

 

10、头孢原料成本变化、未来的价格变动情况？传统头孢及新头

孢品种工艺进展如何？ 

答：公司与川宁生物签订了长期战略合作协议，具备了较为稳定

的产业链保障。市场上，由于环保问题、工艺技术的竞争以及生产厂
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家的不断整合，正逐步趋向集中。 

头孢氨苄、头孢克洛已实现运用酶法技术的规模化生产，剩下的

头孢原料药品种正在进行工艺的变更，未来所有头孢原料药品种都力

争实现酶法的规模化生产。 

 

11、公司研发投入及资本开支情况 

答：公司研发投入正在不断增加，未来几年研发在公司战略上都

是比较重要的一块，公司整体也会逐步转向研发导向。 

目前公司自身研发投入主要是原料药工艺的持续改进和原料药

加制剂一体化的报批，未来几年的资本开支主要在体现在原料药技术

和工艺的改进、新的品种产能的建设。 

在科瑞的投入主要是 GMP 改造，包括生产线产能的增加。 

 

12、销售人员的分布，未来变化形式 

答：在集中采购的影响下，销售模式有可能会发生较大变化，销

售人员的分布会随之变动。 

 

13、公司未来的业绩指引 

答：就昂利康自身而言，随着在研产品的逐步落地，以及原料药

工艺的持续改进，公司管理层对未来还是具有信心的；对于科瑞生物

而言，随着产品品种的拓展以及 GMP 改造完成后产品附加值的提升，

相信科瑞也会具有更好的前景。 

附件清单（如有） 无 

日期 
2022 年 11 月 15 日 

 


